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Asegura que los depósitos cambiarán cuando los bancos reduzcan su liquidez

La temperatura sobre la retribu-
ción de los depósitos ha ido su-
biendo a lo largo de la semana. El 
lunes lo reclamó la vicepresiden-
ta económica, Nadia Calviño, y 
después insistió en ello el núme-
ro dos del Banco Central Europeo 
(BCE), Luis de Guindos. El tema 
volvió a ponerse de actualidad el 
viernes, cuando la presidenta de 
la Comisión Nacional de los Mer-
cados y la Competencia (CNMC), 
Cani Fernández, reclamó medios 
para investigar estas situaciones. 
La presidenta de la Asociación 
Española de Banca (AEB), Ale-
jandra Kindelán, recuerda que no 
puede analizar cuestiones comer-
ciales de sus asociados y se limi-
ta a señalar el exceso de liquidez 
en el sector como un factor de-
terminante. Lo hace en vísperas 
de una reunión con el Ministerio 
de Economía en la que se anali-
zará el plan de ayudas a las hipo-
tecas y la extensión de oicinas a 
la España vacía.
—La presidenta de la CNMC reveló 

el viernes que está «monitori-

zando» la falta de remuneración 

de los depósitos por parte de la 

banca española. ¿Sienten presión?

—Desde la AEB, al ser asociación 
y estar sujetos a la Ley de Com-
petencia, tenemos muchas limita-
ciones para hablar de cuestiones 
que tienen que ver con las prác-
ticas comerciales de las entida-
des. No podemos entrar a deta-
lles concretos sobre eso.
—¿Y qué justiica, de modo ge-

neral, que no se retribuyan esos 

depósitos?

—Hoy tenemos un exceso de li-
quidez en el sistema. Veníamos 
de tipos de interés cero o negati-
vos y de un esfuerzo de los ban-

«Tenemos hipotecas con mejores 
condiciones que en Alemania o Italia»
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cos centrales para dar esa liqui-
dez con préstamos a las entida-
des.
—¿Se pueden esperar cambios 

a corto plazo?

—Las condiciones están cam-
biando muy rápidamente por-
que el principal objetivo de los 
bancos centrales es combatir la 
inlación con los tipos de interés. 
Veníamos de la situación contra-
ria y eso ha pasado en muy poco 
tiempo. Los bancos españoles han 
devuelto ya 200.000 millones. En 
la medida en que se vaya drenan-
do esa liquidez se irán cambian-
do las condiciones y las entida-
des irán tomando sus decisiones.
—¿No ve, entonces, que haya 

un problema de competencia?

—Hay competencia, no es un ar-
gumento que podamos usar para 
esto. Hay grandes entidades com-

pitiendo con entidades regiona-
les, hay depósitos y muchas al-
ternativas de pasivo que se están 
ofreciendo. De hecho, España es 
hoy uno de los mercados más ba-
ratos de Europa. Por ejemplo, en 
el crédito a pymes estamos muy 
por debajo de la media europea, 
un punto de diferencia respecto 
a Alemania.
—¿Entiende la frustración que 

pueden sentir los clientes cuando 

ven el impacto de los intereses en 

su hipoteca, pero no en el saldo 

de la cuenta corriente?

—Es un cambio muy rápido pa-
ra todos. La velocidad de subida 
de los tipos de interés nunca ha-
bía sido tan drástica en tan poco 
tiempo. Y eso es disruptivo pa-
ra todos, pero, insisto, en el tras-
lado de los intereses al crédito, 
España ha ido por detrás. En el 

crédito hipotecario estamos con 
mejores condiciones que Alema-
nia o Italia.
—Esta semana se reúne con la 

vicepresidenta Calviño para ana-

lizar las ayudas a las hipotecas. 

¿Se han aplicado poco porque el 

acceso es complicado o porque 

no ha hecho falta? 

— El código de buenas prácticas 
siempre dijimos que era preven-
tivo. Cuando se irmó en noviem-
bre no había problema de mora y 
ahora la economía tiene mejores 
perspectivas, con lo que es toda-
vía más preventivo. Pero está ahí 
y se usará. Es bueno tenerlo pre-
parado para las necesidades de 
los deudores y equilibrar, además, 
esa protección con la del merca-
do inmobiliario que da acceso a 
la vivienda en España al 75 % de 
las familias.

Tras la histórica subida de tipos 
registrada, hay algunas voces que 
ya advierten que el acceso al cré-
dito puede endurecerse en los 
próximos meses.
—El regulador está recomendando 

a los bancos que provisionen por 

si hay problemas con el crédito en 

otoño. ¿Se complicará la mora?

—A inal de año veremos un ciclo 
completo de subida de tipos. Ahí 
podremos valorar mejor la situa-
ción, pero ahora las expectativas 
de la economía han ido a mejor.
—¿Se está diicultando el acceso 

al crédito?

—La fuerte subida de tipos de 
interés encarece el crédito y eso 

afecta a la demanda, pero eso no 
signiica que haya restricción. 
No hay un problema de oferta. 
La banca española está fuerte i-
nancieramente, tiene buenos da-
tos de solvencia y de rentabilidad.
—Otra de las cuestiones que 

analizarán con el Gobierno es 

la implantación de oicinas en 

cientos de localidades que no 

tenían ni una sucursal. ¿En qué 

punto se encuentran?

—Se están cumpliendo compro-
misos importantes con un gran 
esfuerzo de coordinación entre 
las entidades, las comunidades 
autónomas y el ministerio. La Es-
paña rural es un reto de país y lle-

gamos a contabilizar 243 munici-
pios de más de 500 habitantes sin 
oicina bancaria. Pues hoy tene-
mos resueltas ya 140 de esas 243 
localidades. Y la siguiente etapa 
es acordar la instalación de caje-
ros de marca blanca en otros mu-
nicipios a través de licitaciones 
con ayuntamientos en las que es-
tamos trabajando. Estamos muy 
orgullosos porque no son cues-
tiones fáciles.
—Su relación con el Gobierno 

digamos que ha sido complicada. 

¿En qué situación se encuentra?

—Creo muchísimo en esa cola-
boración público-privada. La ban-
ca se plantea objetivos que son 

compartidos por el Gobierno y 
hemos trabajado juntos. Pero es 
verdad que, en ocasiones, ha ha-
bido un tono hacia nuestro sec-
tor que me parece que no es bue-
no, ni justo, ni necesario.
—Respecto al impuesto a la banca 

que tanto han criticado, el PP ha 

asegurado que no lo quitará si 

gana las elecciones...

—Es un impuesto injusto, arbi-
trario y con efectos económicos. 
Con lo que se quita a los bancos, 
se podrían conceder 250.000 hi-
potecas. Lo tenemos tan claro que 
lo hemos recurrido. No nos gus-
ta. Lo que querríamos es que se 
retire lo antes posible.

«No se está produciendo una restricción del crédito»

Comerciantes 
gallegos piden 
volver a regular 
los períodos  
de rebajas

Los comerciantes gallegos pre-
vén un período de rebajas de 
verano «sin euforias», aunque 
reconocen que en alguna de 
las jornadas sí que esperan que 
aumente su facturación. Ante 
lo que se prevé que sean unos 
descuentos descafeinados, son 
muchos los empresarios del 
sector que insisten en pedir al 
Gobierno central que vuelva a 
regular los períodos de saldos.

A pesar de que histórica-
mente las rebajas de verano 
comenzaban el 1 de julio en Es-
paña, desde que en el 2012 se 
liberalizaron, estas ya «no son 
lo que eran». Y es que, aunque 
después de Navidad y a prin-
cipios de verano es cuando las 
gangas se suelen multiplicar 
en muchos de los negocios, 
la mayoría de establecimien-
tos va ofreciendo a sus clientes 
descuentos durante práctica-
mente todo el año. Tal y como 
aseguró José María Seijas, pre-
sidente de la Federación Ga-
llega de Comercio, «las reba-
jas comenzaron el 1 de enero y 
terminan el 31 de diciembre», 
por lo que el inicio de julio ya 
no supone «la masiicación» 
de antes. Pese a ello, recono-
ció que sí se espera un aumen-
to de la facturación «en algu-
nos días concretos».
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TotalEnergies y 
Aramco erigirán 
un complejo 
petroquímico de 
10.000 millones 

La francesa TotalEnergies y la 
estatal saudí Aramco (la mayor 
petrolera del mundo) han ad-
judicado varios contratos por 
un valor de 11.000 millones de 
dólares (10.000 millones de eu-
ros) para iniciar la construc-
ción de un complejo petroquí-
mico adjunto a una reinería 
que las dos empresas operan 
en Arabia Saudí. Tal y como 
informó el gigante petrolero a 
través de un comunicado, «la 
adjudicación de los contratos 
(...) marca el inicio de los tra-
bajos de construcción de la ex-
pansión petroquímica conjun-
ta, después de la decisión de in-
versión anunciada en diciem-
bre del 2022». Este complejo 
«tiene como objetivo albergar 
uno de los craqueadores de va-
por de carga mixta más gran-
des del golfo Pérsico, con capa-
cidad de producir 1.650 kiloto-
nes por año de etileno y otros 
gases industriales».
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